
Фото недели

№ 13 (219)и н ф о р м а ц и о н н о - п у б л и ц и с т и ч е с к а я  г а з е т а

Окончание на 8-й стр.
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Пора субботников
5 апреля в Администрации Протвино состоялось 

первое в этом году заседание штаба по санитарной 
очистке и благоустройству территории города. Прове-
ли заседание первый заместитель Главы Администра-
ции Г.С.Рыбаков и помощник Главы города, уполно-
моченный курировать вопросы благоустройства, 
В.В.Исаев. Отныне штаб будет собираться еженедель-
но, чтобы постоянно держать руку на пульсе событий.

На заседании штаба рассматривались такие вопросы, как 
разработка схем и формы договоров по закреплению терри-
торий за предприятиями и учреждениями города для прове-
дения санитарной очистки города после зимы и координация 
специалистов Администрации по контролю за ходом уборки. 
А также постановка задач перед МУП «ЖКХ» по распределе-
нию сил и средств для наведения чистоты и порядка на тер-
ритории города. Все эти вопросы будут курировать отделы 
городского хозяйства, по землепользованию и экологии, по 
градостроительству и архитектуре Администрации города.

Дату завершения субботников по санитарной очистке 
города в связи с запоздалым теплом решено было перенести 
с 15 на 24 апреля. В середине месячника, 11 апреля, провести 
расширенное заседание штаба с участием предпринимате-
лей, руководителей городских предприятий и учреждений по 
подведению предварительных итогов субботников, а также 
участия в благоустройстве города.

Администрация очень рассчитывает на благотворитель-
ную помощь со стороны предприятий и предпринимателей в 
проведении необходимых работ по благоустройству города, 
поскольку в бюджете 2011 года на эти цели не удалось пред-
усмотреть необходимых средств. В частности, на ремонт тро-
туарных плит и бордюров на пешеходной части центральной 
улицы Ленина, которые до такой степени износились, что, 
порою, представляют опасность для людей.

Штаб будет проводить свои заседания еженедельно, кро-
ме того, как сообщил В.В.Исаев, регулярно будут проводиться 
рейды, в том числе с участием телевидения и прессы, по про-
верке состояния территорий, дорог и так далее в самом горо-
де, в промзоне, в ГСК и садовых товариществах. К 24 апреля 
город должен засиять чистотой, а работы по благоустройству 
по мере поступления средств будут проводиться в течение 
всего летнего периода.

Пресс-служба Администрации Протвино

Впрочем, одно воплощенное в практику пожелание, 
высказанное на одном из предыдущих заседаний, отмети-
ли все участники нынешнего – на столе стояли кофейные 
приборы, создавая атмосферу непринужденной, друже-
ской беседы. Порадовала их и собственная прозорли-
вость, поскольку они еще раньше, чем Президент страны, 
обратились к проблеме нехватки технических кадров и 
необходимости их воспитания еще со школьной скамьи. В 
этой связи В.Е.Балакин особо подчеркнул необходимость 
целенаправленной деятельности по вовлечению школь-
ников в техническое творчество.

В наукограде сегодня три статусных образовательных 
учреждения: два лицея и гимназия, которые изначально 
должны давать соответственно - техническое и гумани-
тарное образование. Между тем, по словам заместителя 
Главы Администрации по образованию и науке В.А.Ро-
маненко, из 25-ти выпускников Лицея этого года только 
пятеро собираются получать техническое образование. 
В сентябре планируется провести анкетирование роди-
телей, педагогов, руководителей предприятий, чтобы 
выяснить, какие специалисты нужны нашему городу и 
каких специалистов готовят наши вузы. Вторым важным 
вопросом является укрепление связи детский сад – школа 
- вуз – предприятие, и тут не обойтись без взаимодействия 
и сотрудничества. Что же касается непосредственно Клуба 
юных техников при ДЮЦ «Горизонт», то развитие детско-
го технического творчества станет одним из приоритетов 
работы ГНТС в ближайшее время. Это хорошее подспорье 
для того, чтобы изменить ситуацию, повысить интерес к 
профессиям технического профиля, и КЮТ должен рабо-
тать на заказ муниципалитета.

На заседании была затронута и такая сугубо важная 
для наукограда тема, как статистическая отчетность. Как 
отметил эксперт по развитию Протвино как наукограда 

В.И.Мартынов, мы сами себе подчас портим картину по ин-
новациям, так как предприятия, выпускающие наукоемкую 
продукцию, не умеют или не хотят правильно заполнять 
статистические формы отчетности. Участникам было пред-
ложено в соответствии с законодательством назначить на 
предприятиях ответственных за статистику должностных 
лиц и провести соответствующую разъяснительную работу.

От статистики разговор перетек в наиболее злобод-
невное русло – как в связи с ожидаемым ужесточением 
требований к статусу наукограда позиционировать себя 
в будущем, как встроиться в Концепцию инновационного 
развития 2020? То ли участвуя в проекте «Сколково», то 
ли войдя в один из создаваемых научно-промышленных 
кластеров (например, Калужский, делающий ставку на 
автомобилестроение), то ли развернув собственную, на-
пример, медицинскую платформу, для чего в городе есть 
очень хорошие предпосылки.

Высказанные в ходе вполне по Будкеру свободного 
обмена мнениями идеи нашли то или иное отражение в 
плане работы ГНТС на 2011 год. В итоге в проект, вклю-
чающий 25 пунктов, было внесено немало изменений и 
дополнений, а сами заседания ГНТС решено отныне про-
водить один раз в два месяца – в первый четверг. 

В частности, члены ГНТС обсудили целесообразность 
внесения в план проектов «Электронная поликлиника» 
и «Электронная школа» - насколько возможна их реали-
зация в Протвино. Решили, что наукоград должен быть 
в авангарде перехода на электронную форму госуслуг, в 
том числе в медицине и образовании. И, как уточнил ди-
ректор «Технопарка» С.К.Токарев, управление соцзащиты 
уже набирает группы желающих научиться компьютерной 
грамотности из пенсионеров и домработниц.

В связи с этим переходом был также обсужден во-
прос улучшения качества связи Интернет в городской 

промзоне, а также создания городской локальной сети, 
преимущества которой видятся в улучшении доступа к ин-
формации, возможностей обмена информацией. Принято 
решение пригласить провайдеров города на следующее 
заседание ГНТС.

В план работы был включен также доклад директора 
филиала «Протвино» университета «Дубна» А.А.Евсикова, 
которому небезразлична дальнейшая судьба своих вы-
пускников, их востребованность на предприятиях города.

Ю.А.Романенко, начальник управления образования и 
науки, доложил об итогах впервые прошедшей в Протви-
но международной научно-практической конференции 
школьников и студентов, и участники ГНТС высоко оцени-
ли ее значение для города и воспитания будущих научных 
талантов. Были высказаны и некоторые пожелания по 
развитию организационной и научной части этой конфе-
ренции, а также планирующейся в июле 5-ой Междуна-
родной научно-практической конференции «Информаци-
онные технологии в образовании, науке и производстве» 
- уже для преподавателей, аспирантов, представителей 
предприятий. Предприятиям научно-технической сферы 
города предложено было войти в состав учредителей кон-
ференции, а членам ГНТС войти не только в организаци-
онный, но и в программный комитет.

Последним пунктом повестки дня было обсуждение 
программы приёма делегации Польши 31 мая - 1 июня 
2011 года. Глава города А.В.Баженов получил обращение 
от Президента Союза развития наукоградов РФ, члена 
Совета Федерации РФ В.В.Сударенкова и Министра про-
мышленности и науки Московской области В.И.Козырева 
о возможности принятия делегации Польского Воевод-
ства. Ожидаются главы нескольких польских городов. Ви-
зит в наш город почётных гостей будет краткосрочным, но 
насыщенным - планируется проведение «круглого стола», 
на котором прозвучит информация о городе и предпри-
ятиях, экскурсия на некоторые предприятия. Необходимо 
также уделить внимание разработке презентационных 
материалов. Наш город всегда производил благопри-
ятное впечатление на гостей, и нужно постараться, чтобы 
так было и на этот раз.

Закончилось заседание ГНТС тоже вполне по-будке-
ровски – анекдотом.

Светлана Ионова

Протвино – город науки

Заседание ГНТС прошло вполне по Будкеру
31 марта в Администрации города состоялось заседание ГНТС, в ходе которого была заслушана 

информация председателя технического совета В.Е.Балакина о выполнении решений предыдущего 
заседания, касавшихся, в частности, детского технического творчества и конкретно проблем Клуба 
юных техников при ДЮЦ «Горизонт. Обсуждены также вопросы повышения достоверности и качества 
статистической отчетности предприятий, план работы ГНТС на 2011 год, отчет о проведении IV научно-
практической конференции учащихся и студентов, информация о подготовке к предстоящей летом V 
научно-практической конференции педагогов, а также планируемого приема польской делегации.
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3-4 года проучились эти ребята в стенах 
Лицея, и в день Последнего звонка в их адрес 
звучало немало добрых напутственных слов. 
Сами же выпускники обратились со словами 
благодарности к тем, кто помог им овладеть 
профессией, приобрести необходимые на-
выки. Это, прежде всего, мастера производ-
ственного обучения Т.И.Захаревич, А.В.Ти-
мофеев, Т.А.Шумилина, Ю.Н.Овчанникова, 
В.И.Николаев, И.К.Гарбиян, а также классные 
руководители Т.В.Комарова, О.В.Селенко, 
А.В.Михеева, Л.Н.Юдина, И.Е.Баранова, 
Т.А.Светлова.

С приветственным словом обратилась к 
воспитанникам заместитель директора ГПЛ-
57 Г.А.Козлова, «блюститель дисциплины, 
законодатель расписания, человек, который 
учил студентов главному в жизни - человеч-
ности».

- Только вчера мы встретили вас робкими, 
угловатыми, не понимающими, куда и зачем 
пришли, - вспоминает Галина Алексеевна. 
– Быстро пролетели для кого-то три, для кого-
то четыре года. Вы учились не только профес-
сиональному мастерству, но и культуре пове-
дения, мышления, основам жизненных пра-
вил… Сейчас вам предстоит ответственная 
и важная задача - защита своей полученной 
квалификации, аттестация Государственной 
Комиссией. Желаю вам объективной Комис-
сии и успешной сдачи экзаменов! Низкий 
поклон всему педагогическому коллективу, 
тем, кто учил вас все эти годы.

Слова благодарности, а также цветы от 
выпускников получили заместители дирек-
тора А.В.Михеева, Г.А.Козлова, В.И.Соколов, 
М.С.Вершинина и другие.

Обратились к тем, кто покидает стены 
ГПЛ, и классные руководители. «Так гордим-
ся молодцами мы, восхищаемся девицами», 
- признались те, кого сами студенты называ-
ют «классными мамами». И им действитель-
но есть, чем гордиться, ведь это они помогли 

В процессе обучения и овладе-
ния профессией, ребята многому 
научились: сервировать и презен-
товать тематические столы к празд-
никам, готовить разнообразные 
блюда в банкетном исполнении, ис-
кусству сочетаний блюд и напитков, 
культуре поведения за столом, и, 
конечно же, этике поведения: вни-
мательности, точности дозировки, 
быстроте реакции, аккуратности. Во 
всём им помогала их руководитель-
ница и мастер-повар Т.И.Захаревич 
- преподаватель с большим стажем 
и опытом.

В этом году Профессиональный 
Лицей №57 выпускает необычную 
по составу группу поваров: 23 парня 
и всего 3 девушки. Все они облада-
ют хорошими профессиональными 
навыками и проходят практику на 
предприятиях Протвино.

Для оценки судьями каждая груп-
па участников приготовила несколь-
ко сервированных столов. Важно 
было не просто красиво накрыть на 
стол, а рассказать всё о тонкостях и 
нюансах обслуживания гостей в со-
ответствии с конкретной ситуацией 
и в определённых случаях.

В сервировке свадебного, юби-
лейного, новогоднего столов, столов 
ко дню Святого Валентина и к Пасхе 
юные повара проявили мастерство. 

Открывал фестиваль Хор учащихся 
младших классов (руководитель Т.В.До-
рохина, концертмейстер Е.М.Полякова, 
солистка Дарья Хныкина).

Как всегда блестящим исполнением 
порадовал слушателей ансамбль скрипа-
чей «ЮнскриПТ», лауреат всероссийского 
конкурса «Роза ветров» (руководитель 
Т.З.Прозумент, концертмейстер Л.П.Ку-
дрявцева).

Выступили на концерте и лауреаты 
городского фестиваля «Протвинская ка-
пель». Это вокальный ансамбль «Виват» 
(руководитель И.Ю.Разночинцева, кон-
цертмейстер А.Е.Тараканова), а также хор 
учащихся старших классов ДМШ (руково-
дитель И.Ю.Разночинцева, концертмей-
стер А.Е. Тараканова).

Своё мастерство показала Ольга Жи-
харева, лауреат 3-го Российского открыто-
го детско-юношеского Музыкального фе-
стиваля «Серебряная нота» и 14-го откры-
того зонального конкурса Электросталь 
(преподаватель – почётный работник 
общего образования РФ Н.Н.Зябликов).

Зрители могли оценить и выступление 
Ирины Кулешовой, лауреата межзональ-
ного конкурса «техническое мастерство» 

Наши выпускники

В добрый час!

Кулинария 
по правилам

31 марта в Профессиональном Лицее №57 состоялась пре-
зентация профессиональных умений выпускников по профес-
сии «повар». Повара-третьекурсники показали свои творче-
ские умения и навыки кулинарного искусства.

Новости культуры

Концерт в честь Дня космонавтики
2 апреля в Музыкальной школе состоялся отчётный концерт, 

посвящённый 50-летию первого полёта человека в космос. В испол-
нении учащихся ДМШ звучали музыкальные произведения, песни и 
стихи, посвящённые космосу и красоте Земли.

(преподаватель Т. В.Соловьёва), Лукерьи 
Баталовой, лауреата межзонального кон-
курса имени Андреева (преподаватель 
В.В.Мусатова, концертмейстер А.Е.Та-
раканова), Марии Юрыкиной, лауреата 
зонального конкурса Коломны (препо-
даватель Т.В.Синицына, концертмейстер 
Т.Е.Богоявленская).

Оценили зрители и выступление 
вокально-хорового ансамбля «Музыка 
ветра», дипломанта международного 
конкурса эстрадной песни «Мы вместе», 
лауреата открытого фестиваля вокальных 
ансамблей (руководитель И.Ю.Разночин-
цева, концертмейстер А.Е.Тараканова).

Украсили программу «Ансамбль на-
родных инструментов» (руководитель 
В.В.Мусатова) и «Ансамбль гитаристов», 
в составе которого Даниил Бывальцев, 
Георгий Кван, Святослав Рудченко (препо-
даватель А.Н.Голобоков)

В числе исполнителей также Дмитрий 
и Иван Зотовы, Анастасия Рогожина, 
Валерия Муромская и Егор Бородков, 
Мария Жукова и Станислав Ёч (препо-
даватели Т.В.Соловьёва, Т.М.Васильева, 
Н.ВЛазарева, В.А.Козлова) и другие.

Светлана Ионова

сегодняшним выпускникам стать достойны-
ми людьми.

От имени родительского комитета высту-
пила С.Л.Чиркова:

- Уважаемые педагоги! Мы говорим 
вам спасибо за вашу доброту, тепло, за ваш 
огромный опыт, который вы передавали 
нашим детям, порой даже вопреки их жела-
нию.

Обратилась Светлана Леонидовна и к 
главным виновникам торжества:

- Буквально через два месяца для вас 
начнётся взрослая жизнь. Кто-то будет сда-
вать ЕГЭ и продолжит учёбу в ВУЗе, кто-то 
будет работать… Успехов вам во всех ваших 
делах! Желаю, чтобы вам встречались только 
добрые, порядочные, умные люди. Такие, 
как те, кто сопровождал вас на протяжении 
вашей учёбы.

Каждая группа студентов приготовила 
красочное выступление. Студенты пели пес-
ни, разыгрывали сценки. Вспомнили и по-
здравили всех преподавателей-предметни-
ков, для каждого нашлись тёплые слова и до-
брые пожелания. Не забыли по достоинству 
оценить и персонал Лицея: библиотекарей, 
поваров, уборщиц, медперсонал.

Интересным было выступление второ-
курсников. Они «заглянули в будущее» се-
годняшних выпускников, и это будущее ока-
залось блестящим. Кто-то работает на благо 
родного города, кто-то стал известен во всём 
мире, но главное - каждый нашёл своё место 
в жизни.

Малыши из детского сада №9 «Россиян-
ка» также пришли поздравить выпускников, 
исполнив пару номеров. Одной из воспитан-
ниц выпало почётное право дать последний 
звонок.

Выпускникам же достались традицион-
ные колокольчики и много тёплых пожела-
ний. В добрый час!

Светлана Ионова

Использовали скатерти разных 
видов, много различной посуды 
и приборов, подобрали букеты-
композиции цветов, свечи и другие 
украшения. А докладчики расска-
зали о том, как ритуал сервировки 
формировался, менялся с каждой 
эпохой и что нужно учитывать при 
подготовке к празднованию тор-
жеств.

По словам выпускников, освоить 
эту премудрость не так сложно, как 
может показаться на первый взгляд: 
надо лишь знать основные правила 
и, следуя им, уметь проявить соб-
ственный вкус.

Многие участники конференции 
придумали собственные рецепты, 
проявили фантазию в оформлении 
своего кулинарного творения. Было 
очень интересно наблюдать, как 
происходил процесс готовки, и ка-
кую «изюминку» от себя добавили 
выпускники.

Владислав Березнёв, победив-
ший на внутриучилищном конкурсе 
поваров, скоро поедет на област-
ной конкурс в Клин. На него пре-
подаватели возлагают большие 
надежды.

Итоги этой конференции повли-
яют на присвоение разрядов каждо-
му студенту по окончании учёбы.

Алла Воронина

1 апреля 
прозвенел 
Последний 
звонок для 
выпускников 
Государствен-
ного професси-
онального Ли-
цея-57. В этом 
году стены Ли-
цея покидают 6 
групп, в числе 
которых начи-
нающие пова-
ра, бухгалтеры, 
автомеханики, 
парикмахеры.
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Этим человеком был военный летчик, 
офицер Советской Армии Юрий Алексе-
евич Гагарин. В день полета ему было 27 
лет. Родился он 9 марта 1934 года в селе 
Клушино Гжатского района Смоленской 
области в семье колхозника. В 1941 году 
поступил в среднюю школу, но война 
прервала учебу. После окончания войны 
семья Гагариных переехала в районный 
центр Гжатск (ныне Гагарин), где Юрий 
продолжил учебу в средней школе. В 
1951 году он с отличием заканчивает ре-
месленное училище в Люберцах. Затем 
он обучается в Саратовском индустриаль-
ном техникуме, который окончил в 1955 
году, тоже с отличием. Свои первые шаги 
в авиации Гагарин начал в Саратовском 
аэроклубе. В 1955 году он был принят 
в 1-ое Высшее Чкаловское (ныне Орен-
бургское) военно-авиационное училище 
летчиков в городе Чкалове (ныне Орен-
бург), которое окончил в 1957 году по 
первому разряду. Этот выпуск в училище 
считается выпуском гагаринского поко-
ления. Затем Юрий Гагарин служил воен-
ным летчиком в частях истребительной 
авиации Краснознаменного Северного 
флота. В 1960 году он был зачислен в от-
ряд космонавтов.

Комплектование кандидатов шло по 
линии ВВС, но привлекались и летчики 
морской авиации ВМФ. В первый отряд 
космонавтов были зачислены 20 человек. 
Первые 12 человек зачислены на долж-
ность слушателей-космонавтов. Это были 
И.Аникеев, В.Быковский, Б.Волынов, 
Ю.Гагарин, В.Горбатов, В.Комаров, А.Лео-
нов, Г.Нелюбов, А.Николаев, П.Попович, 
Г.Титов и Г.Шонин. Они стали костяком 
первого отряда космонавтов. Таким 
образом, 7 марта 1960 года считается 
официальной датой создания отряда кос-
монавтов ЦПК ВВС. Остальные 8 человек 
были зачислены в него в марте-июне 1960 

- В Протвино я приехала в 1988 году, 
по распределению, после окончания 
Омского Государственного Медицинского 
Института, там же окончила ординатуру 
по инфекционным болезням, - рассказы-
вает о своей медицинской карьере Юлия 
Гермагентовна. - Работая в приёмном от-
делении городской больницы, довольно 
часто встречала больных с декомпенса-
цией сахарного диабета. Обнаружив, что 
имеющихся знаний недостаточно, решила 
пройти профессиональную переподготов-
ку по эндокринологии в МОНИКИ имени 
Владимирского.

С теплотой вспоминает эндокринолог 
первые годы работы в приёмном отделе-
нии:

- Хороший, дружный коллектив. По-
могали всегда, и словом, и делом.

По сей день работает рядом с Юлией 
Гермагентовной медсестра Наталья Сер-
геевна Палехова. Вместе они трудились и 
в инфекционном отделении больницы. А 
сейчас вот уже 26 лет вместе служат в по-
ликлинике.

Юлия Гермагентовна вспоминает, 
что твёрдое решение стать врачом было 
принято ею в 13 лет. До этого, как и все 
дети того поколения, хотела стать космо-
навтом, пожарным. А потом решила, что 
«врач - самая нужная профессия». При 
этом родители Юлии Гермагентовны да-
леки от медицины: мать – учитель биоло-
гии, отец - агроном. Не собираются про-
должать медицинскую династию и дети. 
Сын учится в техникуме, собирается стать 
программистом. Дочь, школьница, ещё 
не определилась с выбором профессии, 
но в одном уверена точно: в медицину не 
пойдёт.

Человек труда

Профессия, нужная во все времена
В кабинет Юлии Гермагентовны Ягнаковой, единственного в Про-

твинской городской больнице врача-эндокринолога, ежедневно при-
ходят 30-40 пациентов самого разного возраста. Юлия Гермагентовна 
работает эндокринологом с 2000 года. За высокие достижения в тру-
де, большой вклад в развитие социальной сферы она была отмечена 
Почётной Грамотой Московской областной Думы, а также Почётной 
Грамотой от руководства МЛПУ «ПГБ».

Стоит ли удивляться: врач должен це-
ликом посвящать себя работе. И поэтому 
Ягнакова поглощена ею без остатка. Она 
по-настоящему неравнодушна к своим 
пациентам, переживает за них и, конеч-
но, помогает, ведь такая у нее работа:

- Услышав диагноз «сахарный диа-
бет», люди сначала пугаются, затем, со 
временем смиряются. Между тем, сахар-
ный диабет требует постоянного контро-
ля уровня сахара в крови. Самое главное 
– добиваться достижения целевых значе-
ний лечения, а не просто соблюдать диету 
и принимать лекарственные препараты.

Быть врачом, как известно, - большая 
ответственность. Но, к сожалению, безот-
ветственно относятся к своему здоровью 
многие пациенты Юлии Гермагентовны. 
Это заметно беспокоит врача.

- За прошедшие 10 лет количество 
больных увеличилось в два раза, - сетует 
Юлия Гермагентовна. - Одной из причин 
можно назвать старение населения. Не-
маловажно и то, что изменились стерео-
типы питания, люди стали употреблять в 
пищу большее количество рафинирован-
ных легко усвояемых углеводов. Это, в 
частности, сладкие молочные продукты, 
особенно детские. Ещё одна из причин 
– гиподинамия. Современные дети гораз-
до меньше двигаются, чем их сверстники 
20-30 лет назад, меньше времени про-
водят на свежем воздухе и больше - за 
компьютером.

Разное случалось за годы работы. 
Были и такие пациенты, которые запом-
нились на всю жизнь. Так, пару лет назад, 
во время дежурства Юлии Ягнаковой в 
приёмном отделении, поступила пациен-
та с диагнозом «острая надпочечниковая 

недостаточность». Эта редкая патология 
встречается в одном случае на миллион 
жителей в год. Пациентке, жительнице 
другого города, повезло, что рядом ока-
зался специалист-эндокринолог, и был 
поставлен правильный диагноз. Если бы 
необходимые меры не были приняты во-
время, возможно, не удалось бы избежать 
и самых плачевных последствий. Эта исто-
рия закончилась благополучно: пациентка 
выписалась, уехала домой здоровой.

Самым трудным в работе медика 
Юлия Гермагентовна считает то, что па-
циентов в последние годы стало очень 
много. Работа похожа на нескончаемый 
конвейер, но, тем не менее, каждому 
надо уделить необходимое внимание, 
помочь.

- Нам надо очень быстро и правильно 
делать свою работу. Ежедневно ни секун-
ды перерыва, - рассказывает эндокрино-
лог.

Среди качеств, необходимых для ме-
дицинского работника, главными Юлия 
Гермагентовна считает терпение и вы-
сокую работоспособность. Кроме этого, 
очень важны постоянное повышение ква-
лификации, получение новых знаний.

Очередная учёба предстоит совсем 
скоро, в мае. Каждые пять лет МОНИКИ 
проводит сертификационные курсы по-
вышения квалификации, по окончании 
которых специалистов ждут экзамены, 
и только затем - допуск к дальнейшей 
работе.

Не только учиться приходится врачу-эн-
докринологу, но и учить своих пациентов. 
Так, в рамках «Школы сахарного диабета», 
которая проходит в стенах ПГБ по втор-
никам с 14.00 до 15.00, Ю.Г.Ягнакова со-
вместно с медсестрой Н.С.Палеховой учит 
пациентов, как питаться, как двигаться 
при сахарном диабете. Приходится учить и 
пользоваться глюкометром, а это не всегда 
просто, ведь среди пациентов много пожи-
лых людей, с ослабленной памятью.

- Специально повторять приходится, 
и проверять, хорошо ли запомнили наши 
пациенты все эти тонкости.

Юлия Гермагентовна работает до 10 
часов ежедневно, плюс ночные дежур-
ства. Продолжает работу в приёмном 
отделении, по-прежнему консультирует 
больных в стационаре.

Помимо медицины, среди своих увле-
чений Юлия Гермагентовна называет 
чтение. Отпуск врач предпочитает прово-
дить за границей, кроме того, не остаётся 
без ее внимания и живущая в Зауралье 
мама: дочь, посвятившая себя медицине, 
навещает её ежегодно. Заботится врач 
Ягнакова не только о здоровье своих 
пациентов, но и о своём и своей семьи. В 
этом помогают круглогодичные занятия 
физкультурой: катание на лыжах зимой, 
плавание летом и катание на велосипеде 
(порой - на дальние расстояния вместе с 
мужем) – весь сезон, с весны до осени.

Несмотря на имеющиеся трудности и 
напряжённый график, она ни разу не ра-
зочаровалась в своем выборе профессии:

-Я рада, что получила именно эту про-
фессию, востребованную во все времена. 
Получаю истинное удовольствие от обще-
ния с пациентами, от осознания, что по-
могаю людям.

Светлана Ионова

Наши даты

Посвящается полету
Юрия Гагарина в космос

Советский человек – первый в космосе!
Полвека назад, 12 апреля 1961 года, 

я был пилотом в Саратовском аэропорту. 
Где-то часов в 10 утра по службам прошла 
команда: «Все на митинг!». Уже был слух, 
что в космосе человек. На барражирова-
ние вниз от Саратова ушел вертолет Ми-4 
с командиром звена Толей Усачевым и ко-
мандиром вертолета Колей Мурановым. 
Настроение приподнятое, чудесная весен-
няя погода, все в ожидании важного со-
общения. И когда из вынесенных на улицу 
динамиков донеслось: «Советский чело-
век в космосе!», грянуло «Ура!». Кричали 
пилоты, техники, радисты — все. Все были 
переполнены гордостью за успехи в обла-
сти космонавтики своей Родины.

года. 17 июня 1960 года был окончатель-
но скомплектован первый отряд космо-
навтов, который потом стали называть 
«Гагаринским».

На приведенных в разных книгах фо-
тографиях летчики морской авиации сто-
ят в морских фуражках, а Юрий Гагарин, 
хотя и был тоже из морской авиации Се-
верного флота, стоит в армейской форме. 
Знающие люди говорят, что когда Ю.Гага-
рин прибыл в полк и пришел в вещевой 
отдел за морской формой, то ему сказали: 
«Вот кончится срок носки обмундирова-
ния, тогда и получите морскую форму». 
Так он и не переоделся в морскую форму, 
так как в дальнейшем все были одеты в 
единую армейскую форму.

А всего из первого отряда космонав-
тов в космос летали 12 человек, пятеро 
из них стали Героями Советского Союза, 
а семеро — дважды Героями Советского 
Союза. В.Комаров получил второе звание 
Героя посмертно.

27-го марта 1968 года тренировочный 
полет на самолете УТИМиГ-15 с инструк-
тором полковником Серегиным закон-
чился трагично. Сыграл роль человече-

ский фактор и стечение обстоятельств. 
Никаких потусторонних вмешательств в 
трагический конец этого полета нет, хотя 
домыслов было немало, есть они до сих 
пор. Для профессионала, летавшего на 
этом типе самолетов, неясностей нет, я 
летал на таком самолете.

...А ведь я с Юрием Гагариным из 
одного военного училища. Когда он в 
1955 году поступил в это училище в Орен-
бурге (тогда г.Чкалов), я уже 4 года был 
летчиком-инструктором в этом училище 
после его окончания в 1951 году, но я 
был в другом полку, поэтому лично с Га-
гариным-курсантом не встречался. А вот 
земляк и товарищ по спецшколе ВВС в Са-
ратове Сережа Лаврентьев был у Гагарина 
командиром звена в училище. Мы потом с 
Сергеем после демобилизации из армии 
в 1960 году вместе работали в Саратов-
ском аэропорту, он — на вертолете Ми-4, 
я — на самолетах Ан-2, затем на Ан-24. 
В рассказах Сергея Лаврентьева о Юрии 
Гагарине он всегда удивлялся тем расска-
зам журналистов, где они говорили так, 
как будто его, Гагарина, знали с пеленок, 
что он был сверхвыдающимся уже в кур-

сантах. Нет, говорил Сергей, был он обык-
новенный, со своими отрицательными и 
положительными сторонами характера, 
но с уверенной техникой пилотирования 
самолета и быстрым схватыванием но-
вых, более сложных летных упражнений.

У места приземления Ю.Гагарина, у де-
ревни Смеловка под Саратовом, на левом 
берегу Волги поставлена стела, и туда при-
езжают пары из ЗАГСов городов Саратов и 
Энгельс. Туда проложена широкая асфаль-
тированная дорога, обсаженная деревья-
ми. После полета в космос Юрию Гагарину 
было присвоено звание Героя Советского 
Союза и «Летчик-космонавт №1».

А в 1971 году ко мне в экипаж на 
самолете АН-24 пришел новый второй 
пилот Виктор Калашников, Оказывает-
ся, он, будучи курсантом в Саратовском 
аэроклубе, летал в одной летной группе 
с Юрием Гагариным на самолете Як-18. У 
него было несколько любительских груп-
повых фотографий того времени с Юри-
ем Гагариным. А было как раз 10-летие 
полета Гагарина в космос, и Саратовское 
телевидение, прослышав про Калашнико-
ва, брало у него интервью с показом этих 
фотографий.

А тот знаменитый Як-18, на котором 
Гагарин летал в Саратовском аэроклубе, 
помещен в один из залов Саратовского 
краеведческого музея рядом с самолетом 
Великой Отечественной войны И-16 и Як-
3, а Миг-15, на котором он летал в Орен-
бургском летном училище, ныне стоит на 
пьедестале перед главным входом в это 
знаменитое училище, давшее миру Вели-
кого Валерия Чкалова, знаменитого лет-
чика Громова, десятки героев Советского 
Союза, сбивавших хваленых ассов Люфт-
ваффе во время Великой Отечественной 
войны, и воспитавшее первого в мире 
космонавта Юрия Гагарина.

Ю.Ф.Иванов,
в прошлом военный 

и гражданский летчик
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Продается большая комна-
та в общежитии по адресу: 

Лесной бульвар, д.2. 
Тел.: 8-926-167-24-03

Продаю стиральную машину 
«Фея», б/у в рабочем состо-
янии и цветной телевизор 
«Электрон», б/у в рабочем 

состоянии. 
Тел.: 8-910-439-28-65
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Рыжий котенок ищет 
хозяев, приучен к 

лотку. Тел.: 74-84-41, 
74-53-20

Отдам трехмесячных 
котят в добрые руки. 

Тел.: 34-13-86

Продаю
Автомобиль Ford Ka

8-926-171-83-27

Отдам в добрые руки 
симпатичного рыжего 

котенка - 3 месяца. 
Тел.: 74-15-18

Ремонт квартир быстро, 
качественно, недорого. 

Тел.: 8-965-188-01-11, 
8-967-180-71-11

Очень красивые щенки 
из протвинского приюта ждут добрых хозяев. 

Тел.: 74-18-01, 8-917-501-02-44

Директор ДЮЦ «Горизонт» Т.С.Корабельникова 
поприветствовала присутствующих детей, родите-
лей, преподавателей и отметила, что в этом году 
работы на выставке отличались яркостью и изобре-
тательностью. Особенно приятно было оценивать 
работы, выполненные совсем маленькими детьми 
совместно с их родителями. В детском саду «Рос-
сиянка» много детей представили замечательные 
поделки, в создании которых принимали участие 
их папы и мамы. Не менее оригинальные работы 
представили ребята из детского сада «Семицветик», 
а самую большую композицию составили ученики 
школы №3.

Лауреатам выставки детского творчества 21-го 
городского фестиваля искусств вручили грамоты. А 
Союз женщин Подмосковья подарил ребятам инте-
ресные, красочные альбомы и журналы по тематике 
прикладного творчества. Многие дети получили 

Наш вернисаж

Выставка детского творчества
1-го апреля 

в Выставочном 
центре состоялось 
торжественное 
закрытие и награж-
дение победителей 
фестиваля «Про-
твинская капель». 
На выставке, кото-
рая длилась почти 
три недели, было 
показано более 
1000 экспонатов 
– детских творче-
ских работ.

награды по нескольким направлениям. Анастасию 
Вахрушину поощрили грамотой по направлениям 
«Вязание» и «Шерстяная мозаика», Анастасия Рублё-
ва стала лауреатом в росписи по дереву и бисеро-
плетению, а Лизу Гололобову наградили грамотой 
сразу в трёх номинациях: за работы по шерстяной 
мозаике, вязанию и росписи по дереву.

Дети с удовольствием посещают кружки центра 
«Горизонт», ведь на занятиях учителя показывают 
им, как можно изготовлять своими руками вещи из 
глины, лепить керамические игрушки, вышивать 
бисерные узоры, вязать и шить одежду, рисовать, 
моделировать и многое другое. В выставке «Про-
твинская капель» приняло участие более 600 детей. 
Все они готовились к фестивалю целый год, чтобы 
показать и порадовать всех жителей Протвино свои-
ми достижениями и лучшими работами.

Алла Воронина

Мероприятия Дома культуры «Протон»
9 апреля — музыкальный акустический концерт: Полина ДАЭВЕН, Дарья Нетунаева и «Эрлифт» 

– компания (джаз), а также рок-группы «Искомая разность» и «DriveDream!». Начало в 19.00. Малый зал.
15 апреля — Дискотека 80-х. Начало в 21.00. Дискозал клуба «Атмосфера».
16 апреля — Праздник Труда. Концерт симфонического оркестра. Начало в 15.00. Большой зал.
16 апреля: Киновечер за чашкой чая. Ведущий: Дмитрий Просин. Фильм: «Три цвета: Белый». Начало 

в 19.00. Малый зал.
17 апреля — Цирковое представление «Мир чудес». Начало в 16.00. Большой зал.
23 апреля: Киновечер за чашкой чая. Ведущий Дмитрий Просин. Фильм: «Три цвета: Красный». На-

чало в 19.00. Малый зал.
26 апреля — Концерт ВИА «Самоцветы». Начало в 19.00. Большой зал.
29 апреля — Дискотека 80-х. Начало в 21.00. Дискозал клуба «Атмосфера».
29 аперля — Праздничный концерт детского образцового танцевального коллектива «Радость». На-

чало в 18.00. Большой зал.
Дом культуры «Протон» принимает заявки на проведение детских и взрослых корпоративов, про-

ведение дней рождений. Волшебная атмосфера, световое оформление, стилизованная программа не 
оставит вас равнодушными.

Диско-клуб «Атмосфера» приглашает всех на субботние дискотеки с 19.00. Вас ждет настоящий звук, 
красочное световое оформление, самые популярные треки и лучшие ди-джеи города.

Справки по телефонам: 74-57-89, 74-68-34.

Ищу хозяина для овчарки, девочка, 1,5 
года, воспитана в квартире, чистоплотная, 

дружелюбная. Тел.: 74-18-01, 8-917-501-02-44

Продается 2-х к. кв. в Протвино, в старом фонде, 
Парковый проезд. 3 этаж. Общая жилплощадь 

– 42,4 кв.метра. Тел.: 8-905-571-45-06

Продам земельный участок 10 соток в садовом 
товариществе «Ершово». Тел.: 8-916-253-14-42, 

8-916-195-81-70

®

®

На территории садового товарищества продается 
участок (не затопляемый)  с домиком, сараем, 

погребом, теплицей и ограждением. 
Тел.: 74-42-84.

Продаю новую полку-
трансфомер под 

телевизор. 
Тел.: 34-16-06, 

8-926-558-78-72


